

EL BIEN PÚBLICO

8 rs. vn. cada mes.

Mahou Lunes 24 Mayo de 1886.

Año XIV. Núm. 4.003.

CASAMIENTO

del Príncipe de Portugal

Lisboa 14 de Mayo de 1886.

Acabo de asistir al desembarco oficial del Duque de Aosta, el antiguo Rey de los radicales de España, que ha sido el primer Príncipe extranjero que ha llegado á esta capital para asistir á las solemnidades y fiestas nupciales del Duque de Braganza.

El Príncipe Amadeo de Saboya, como es sabido, es hermano de la Reina Pía y del Rey Humberto de Italia, á quien viene á representar.

El día 11, á las seis y media de la tarde, se supo por telégrafo que una hora antes había cruzado por el Estrecho de Gibraltar el buque en que ha venido y los que traía de escolta y de respeto. A las once de la mañana del 12 se volvió á comunicar desde Sagnes que el yacht real «Saboya», la fragata «Italia» y el trasporte «Washington» habían entrado en las aguas jurisdiccionales de Portugal, y al caer la tarde se vieron adelantar hácia el puerto estos hermosos buques, que al anochecer fondeaban en él.

El mar había permanecido durante todo el día bastante excitado, y aún no había pasado el efecto de la horrible tormenta que descargó sobre esta capital hácia la una de la tarde.

A las ocho y media de la noche desembarcó D. Amadeo con el Príncipe D. Carlos, que había ido á buscarle á bordo, y al aproximarse al puente del arsenal, salieron á recibir al augusto huésped los Reyes don Luis y D.^a Pía, los Infantes D. Augusto y D. Alfonso, todo el Ministerio, que preside el señor José Luciano de Castro; muchos oficiales de marina, los duques de Palmela y de Loulé, el Conde de las Alcazovas, el Marqués de Oldoini, Ministro de Italia en esta córte, con todo el personal de la Legación; gran número de miembros de la colonia italiana que reside en Lisboa, y algunas señoras de la sociedad más distinguida, entre ellas, la Vizcondesa de San Jaunario y la de Castro y sus hijas.

La Reina Pía fué la primera persona á quien el Príncipe D. Amadeo se dirigió, abrazándola y besándola; después recibió los cumplimientos de las muchas personas con carácter oficial que se hallaban presentes; y aunque pensó regresar á bordo hasta hacer hoy la entrada oficial, los Reyes no lo permitieron por haber hecho el viaje algo indispuerto, y fué conducido al palacio de Ajuda, donde comió y descansó hasta cerca de la una de la madrugada, en que volvió á embarcarse para dormir en el yacht.

Viene el Duque de Aosta acompañado de su mayordomo mayor, Sr. Conde Balbo y del Conde Colobiano, Marqueses Breme y Calliano y Conde Morelli, ayudante de campo el primero, oficiales de órdenes los dos segundos y gentilhomme de su cámara el último; y en Lisboa han quedado á su servicio, durante su permanencia en esta córte, D. Francisco de Almida y D. Fernando Serpa, los dos del cuarto militar del Rey y en calidad de ayudantes de campo y de órdenes respectivamente.

El gran acorazado «Italia», mandado por

el capitán de fragata Sr. Napoleon Canevaro, que ha acompañado á S. A., tiene 42 cañones y 620 hombres de dotación: es un verdadero monstruo marino, cuya descripción no hago por ser uno de los buques más conocidos entre los más importantes que actualmente forman parte de la marina de guerra de las naciones europeas.

El yacht real «Saboya», que manda el capitán de fragata Sr. Rafael Carraba, mide 84 metros de eslora por 12,78, y tiene una máquina de fuerza de 6.000 caballos. El armamento consiste en seis cañones rayados de 15, dos ametralladoras Hoslen y dos cañones revólvers del sistema Hotchkiss. Su equipaje consta de 234 hombres.

Nada puede describirse más elegante y de mejor gusto que el camarote real, colocado á popa: la sala de comer y la de baile, de 23 metros 50 centímetros de largo, tienen decoradas las paredes por el pintor Grave, de Nápoles; las tapicerías suntuosas son de Solei, las porcelanas de Ginovi, y los muebles han sido contruidos en el arsenal de Nápoles por los dibujos del profesor De Cesare. Todos los muebles ostentan el escudo de la Casa Real de Saboya, con el lema: «Sempre avanti Savoia.» El magnífico pabellón ha sido regalo de las damas napolitanas. La luz eléctrica ilumina todos los compartimentos del buque, sobre cuyo vasto puente, adornado de graciosas cortinillas de flores y verdura, reverberan cuatro poderosos faros luminosos.

Los dos buques han fondeado frente de Caxias.

El desembarco oficial se señaló para las doce de la mañana de hoy. A las once y cuarto se presentó en el arsenal el Príncipe D. Carlos, que en un esquife real, y acompañado del Ministro de Marina, se dirigió al «Saboya». A mitad del camino encontró el bote de D. Amadeo, y cambiándose sus cumplimientos; retrocedió hácia el muelle para esperarle en la superintendencia.

El panorama del Tajo y sus riberas era encantador. Todos los buques se hallaban empavesados, y los marineros en las vergas. En los alrededores del arsenal el público era numeroso, y su actitud entusiasta. La guardia y los honores los hacían el regimiento de cazadores núm. 5 y el escuadrón de lanceros núm. 2; y desde que el duque de Aosta apareció en el puente del «Saboya», los acorazados «Vasco de Gama» é «Italia» comenzaron á disparar sus atronadoras salvas.

El Rey y el Infante D. Alfonso llegaron al arsenal pocos momentos después del desembarco de SS. AA. y algunos minutos después los coches de la Real casa y la numerosa comitiva oficial poníanse en camino hácia el palacio de la Ajuda. Abrían la marcha dos batidores de la Real casa y dos soldados del regimiento de lanceros; seguían tres landós con los ayudantes de campo y camaristas del Rey, acompañando á los oficiales de la comitiva del Príncipe, y por último, el coche real con el Rey Luis, dando la derecha al Duque de Aosta y teniendo al frente al Príncipe D. Carlos y al Infante D. Alfonso. El Príncipe italiano vestía uniforme de Teniente general con insignias y condecoraciones portuguesas.

También vestían trajes de gala todo el personal de la comitiva; el Rey llevaba el pequeño uniforme de Generalísimo con capote.

En las calles del tránsito un numeroso público presenció el paso de la regia comitiva, vitoreándola y aplaudiéndola.

El Duque de Aosta se hospedó en el palacio de Ajuda, cuyas obras de adorno aún no están concluidas; pero sus oficiales se han alojado en el de Belen.

Se ha hecho aquí cuestión de etiqueta el tratamiento que habría de darse al Duque de Aosta, que como Rey que fué de España, aunque renunció la Corona, quedó con el de Majestad, de cortesía, según las costumbres admitidas. El Duque, sin embargo, no lo había usado desde su abdicación, habiendo insistido ahora en que solamente se le dé el de Alteza.

Ahora se espera la llegada de los condes de París y de los Príncipes de Orleans, y la del Príncipe Jorge de Inglaterra, hijo del príncipe de Gales, pues aquí ya se sabe que de España no viene el Duque de Montpensier, como se había anunciado, no dejando de producir esta resolución del abuelo de la novia cierta contrariedad en elevados círculos.

El Príncipe Jorge no llegará á estas aguas hasta el día 21, y vendrá acompañado de una escuadra de ocho grandes acorazados para las maniobras de honor que han de tener lugar en las aguas del Tajo.

El Príncipe Jorge se alojará en el palacio de las Necesidades y se pondrán á sus órdenes dos oficiales del cuarto militar del Rey. Con los buques británicos se espera la llegada de una porción de fuegos artificiales que se encargaron á Londres para las fiestas y cuyo valor ha ascendido á más de 2.000 libras esterlinas, es decir, unos 10.000 duros.

En cuanto á los Condes de París, que conducen á la Princesa Amelia, saldrán de la capital de Francia, según las noticias que se tienen, el lunes 17. Un tren especial los conducirá á Irún los esperará recorrerá el itinerario hasta Lisboa por Miranda, Medina del Campo y Salamanca en España, y por la Guarda, Pamphilhosa, Coimbra y Santarem en Portugal.

Este tren llegará á la frontera lusitana en la noche del 18 al 19, hácia las dos de la mañana; por lo que el Príncipe D. Carlos, que quería recibir á su prometida en los mismos límites del Reino, sólo llegará á Pamphilhosa, acompañado del Ministerio, de los oficiales de órdenes y ayudantes y de un piquete del regimiento núm. 23 con música y bandera. También esperarán allí los orfeones de Figueira, titulados «Dez de agosto y Figueirense», deseosos de rendir este tributo á los regios viajeros.

Con los Condes de París parece vienen los Duques de la Tremouille y de Noailles, así como el Conde de Haussonville y el Marqués de Beauvoir, el Conde de Barral, el Dr. Guéneau de Mussy, los secretarios Morhaim y Camilo Dupuy, el Marqués de Bouillé, el Vizconde de Chazelles y Froment, preceptor del Duque de Orleans.

También se esperan por el mismo tren al joven Duque de Orleans y la Princesa Elena, hermanos de la novia; la Princesa

de Joinville, el Duque de Aumale y la Duquesa Augusta de Coburgo, y acompañan á las Princesas, entre otras personas, la Marquesa de Butler, la Condesa de Barral, Mad. Amezaga, la Baronesa de Pack y Mlle. Levavaseur.

Antes de la llegada de estos Príncipes, ya han llegado á las aduanas de esta capital los cajones del rico equipaje de la Princesa Amalia, compuesto de la casi totalidad de los objetos descritos por el «Figaro», de París.

También se ha recibido en esta aduana los siguientes «toilettes»:

«Toilette» de recepción, de satén cardinal bordado de oro, con manton del mismo color y forrado de armiño.

«Toilette» de paseo, de raso «ibis», con ricas aplicaciones de pasamanería de seda, y «jais» del mismo color con guarniciones de encajes crema.

«Toilette» de satén lila, con blondas de Chantilly y de Alençon.

Para la Duquesa de Palmella se han remitido de París otros dos «toilettes»: una de satén blanco, bordada de oro y perlas, y otra de «faille», color rosa, con listas verde mar y ricas guarniciones de Chantilly y Alençon.

Para la Marquesa de Fayal un vestido de «tonkin» blanco, con guarniciones de blondas y bordados de oro.

Para la Vizcondesa de Seisal falda de dama, «moiré» blanco, con delantero de raso bordado de perlas, y manto de faya azul.

Y para la Vizcondesa de Mossanudes dos «toilettes»; una de raso «damassé» blanco con guarnición de encajes de Bruselas y manto de raso azul, y otro de «faille» lila con listas de velludo «epinglé» y guarniciones de Chantilly.

El Infante D. Alfonso se incorporará al regimiento de artillería núm. 1, para llevar en la revista militar la bandera, como el segundo teniente más moderno del cuerpo.

La ceremonia sagrada será encargada al Patriarca, al que auxiliarán los cabillos de la Seo de Porto y de Coimbra, que al efecto han sido invitados.

Los ocho coches que conducirán á Santo Domingo la regia comitiva el día de la boda son todos de carácter histórico. El primero se llama de la Corona, que deben conducir al Rey, y es de la época de D. Juan V; el segundo, llamado de D. Fernando, en el que irá la Princesa Amelia, fué regalado al mismo D. Juan por el Pontífice Clemente II; el tercero fué otro regalo del Emperador José de Austria á la Archiduquesa D.^a María Ana, cuando vino en 1750 á desposarse con el Rey D. Juan; el cuarto, llamado del Infante D. Francisco, se construyó en 1727; el quinto, llamado del Aguila, procede de la época del Rey José I; el sexto es también de la época de don Juan V; el séptimo se construyó para el casamiento de D. Pedro II, el octavo, que es un coche berlina de D. Alfonso VI, se fabricó en París en 1665 y fué ofrecido por Luis XIV de Francia como regalo de nupcias á la Princesa D.^a María Francisca Isabel de Saboya.

La revista militar tendrá lugar en el

Atezzo, por haber tanta aglomeración de tropas en el Ferreiro di Pazo. El desfile en columna de secciones seguirá por la plaza de los Remolares, rua do Arsenal do Ouro, Rocio, rua do Principe y rua central da Avenida.

En la función de gala de San Carlos, en la tribuna real, se colocarán los Príncipes por el orden siguiente: en la primera fila, en el centro, S. M. la Reina de Portugal, á la derecha, la Condesa de París y la Princesa Clementina de Sajonia. A la izquierda la Princesa María Amelia, la Princesa de Joinville y la Princesa Elena de Orleans.

En la segunda fila. El Rey D. Luis de Portugal, en el centro y á su derecha el Conde de París y el Duque de Aumale. A la izquierda el Duque de Aosta, el de Chartres y el Príncipe de Joinville.

En la tercera fila estará el Duque de Orleans, con el Infante D. Alfonso y el Duque de Penthièvres á la derecha, y á la izquierda el Infante D. Augusto y el Príncipe Fernando de Sajonia.—N.

Gacetilla

El sábado se celebró en la Corte, el solemne acto de administrar el Sacramento del Bautismo, al regio vástago que ha de recoger la sucesión del malogrado rey de España D. Alfonso XII.

Esta es nueva ocasión de júbilo para todos los españoles amantes del orden, de la grandeza de la Patria y de las gloriosas tradiciones que informan nuestra historia. Así como en la familia es motivo de legítima satisfacción el hecho de llevar á sus hijos á la saludable piscina que lava el pecado de origen; así también ha de serlo para la nación, la augusta ceremonia á que hemos aludido.

Con el nuevo Rey D. Alfonso XIII han acabado las dudas y las desconfianzas:

Las ideas republicanas, ya de sí impotentes, han recibido el más rudo golpe.

El nacimiento del Rey, ha tronchado en flor las esperanzas de los enemigos de la Monarquía, porque después de todo, el argumento que más empleaban los republicanos era el de lo incierto del porvenir bajo la dirección de una regencia que debía terminar con la mayor edad de una niña débil y tal vez incapaz, por razón de su sexo, según decían, para gobernar por propia iniciativa, la nación española.

Este argumento no es incontestable, ni mucho menos; mas hoy, por fortuna, carece en absoluto de toda razón de ser. España puede contar con un Rey para proseguir á su tiempo la obra, que confiamos será gloriosa, de la Regencia de su augusta madre D.^a María Cristina.

¿Qué son algunos años de regencia en la vida de un pueblo, cuando una Reina discreta, virtuosa y magnánima rige sus destinos? Lo que importa es tener un ser en quien pueda encarnar la institución monárquica y la fe en la bella esperanza de un porvenir de gloria y de grandeza.

España tiene una misión sagrada que cumplir en el concierto de las demás naciones, y á la realización de este empeño deben aspirar la voluntad y los esfuerzos de todos los buenos españoles. Y esto sin pararse á reflexionar si aquellos esfuerzos darán inmediato fruto, con tal de que tarde ó temprano lo produzcan. No todo acaba con una generación, ni es el egoísmo del bienestar propio lo que ha de guiar á los buenos ciudadanos.

Regocijense, pues, los españoles leales y amantes de la Monarquía, los que creen sinceramente en la poderosa eficacia de es-

ta institución secular y acomodada á nuestro espíritu y á nuestras tradiciones.

En el regio vástago, se vincula esta institución salvadora, y en él se funda la esperanza de futuras glorias.

¡Viva el rey D. Alfonso XIII!

Los niños precoces

La precocidad es uno de los vicios que afecta más seriamente al cuerpo social. El niño precoz es el antecedente lógico del hombre degradado y corrompido. Desgraciadamente abunda tanto que es muy fácil estudiarlo y conocerle.

En la calle, en el café, en el teatro, en todas partes, existen ejemplares de esos entecillos, por más de un concepto semejantes á monos sabios, que nos harían reír, sino viéramos en ellos esa marca de corrupción que, usando de la frase de un poeta, es una cifra.

gravada en tronco verde,
Que hasta que muere el árbol no se (pierde.

El niño precoz no es otra cosa que el hombre antes de tiempo. Su edad está entre los 14 y 16 años. Viste con afectación ridícula, confundiendo lo exagerado con lo elegante.

Fuma de continuo, aunque el tabaco le amarga y desagrada; pero el cigarro es en su opinión un signo de virilidad que á todo trance es preciso adoptar. Casi todos los que fumamos hemos adquirido este vicio por la misma nécia preocupación de nuestros años infantiles.

Su lenguaje está salpicado de las más groseras interjecciones y de los dicharachos más inmundos. Cree el «insensatuelo», que hablando de este modo hace alardes de jactanciosa valentía.

El niño precoz ha sufrido desengaños (1) ha corrido aventuras y habla mal de las mujeres.

Por regla general vá al vicio como la mariposa á la luz, sin conocerlo, y allí se quema y se consume.

De continuo vemos en la sociedad contemporánea seres raquíticos, endebles, enfermizos: ni en sus cuerpos hay vigor ni energía en sus almas. En sus ojos sin brillo se lee la historia del placer furtivo y anticipado.

Fueron en su tiempo niños precoces.

Si penetrásemos en el interior de sus conciencias no encontraríamos ni entusiasmo, ni creencias, ni fe; algo como vapor de orgía, denso y abrumador llena sus almas.

¿Para que sirven esos seres despreciables, vergüenza de la familia, engendrados de hijos débiles y antes de nacer desgraciados; ruedas inútiles y enmohecidas de la máquina social?

¿Quien ha envenenado esos corazones que pudieran haber sido honra de su patria ó acaso de la humanidad, sino hubieran sido marchitadas en flor sus almas y sus cuerpos?

Triste es decirlo: la causa principal de la corrupción de los hijos es la debilidad de los padres que, sin fijarse en que la precocidad es siempre precocidad, rien, celebran y favorecen el primero de estos dos, casi siempre inseparables, defectos.

Mucho más que en el hombre es odiosa la precocidad en la mujer. Una niña fingiendo encantos materiales que no tiene: ensayándose con los hombrezuelos de su edad en la escuela de la coquetería, asistiendo á fiestas que despiertan en su alma deseos é ilusiones siempre peligrosos, muchas veces corruptores, cosa es que lastima el corazón del que la contempla.

Si muchas madres reflexionaran sobre esto, no pondrían á sus hijas, cuando son niñas todavía, en contacto con una sociedad que, aun siendo buena, puede influir ó influye perniciosamente en el corazón de seres tan queridos.

Dejad que las flores se abran por sí solas. El mayor encanto de los niños es ser niños. Prolongad cuanto podáis la infancia de vuestros hijos, porque la única edad feliz es la edad de la inocencia.—Zeda.

En acción de gracias al Todopoderoso por el nacimiento del Rey, se cantó ayer en la parroquia de Santa María solemne Te-Deum, al que asistieron las Autoridades y Corporaciones que al efecto habían sido invitadas.

También en Ciudadela se celebró con tal motivo el propio acto, según lo resuelto por el Cabildo Catedral de acuerdo con el Prelado.

Con fecha 14 del actual, el Ilmo. Cabildo de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, formuló enérgica protesta contra el nefando y execrable crimen perpetrado por Galeote en la persona del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, no menos que contra los móviles y sugestiones que hayan podido contribuir á la iniqua perpetración de aquel atentado.

El macero del Ayuntamiento, D. Jaime Mir, pasará á habitar en breve en los bajos de la Casa Consistorial. Hemos oído decir que á dicho empleado se le aumentará el sueldo hasta igualarlo con el que percibe el primer macero.

Parece que en la noche del sábado y á altas horas de la misma, se produjo en la Casa-Escuela de la calle de San José, una espantosa gritería que llamó justamente la atención del vecindario.

Sería de desear se evitasen tales escándalos, impropios de todo lugar y mucho más de una Escuela pública de niñas.

En la noche de ayer, y en una casa de la calle de Hannover, se golpeó hasta causarle graves heridas, á un perro que, al parecer, no quería abandonar la espresada casa, acudiendo gran número de personas para enterarse de lo que ocurría.

El dueño del perro ha acudido ante el Juez municipal.

Mañana martes se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Lotería Nacional que debe verificarse en Madrid el miércoles 26 del actual.

Premio mayor: 80.000 pesetas.
Precio del billete entero 30 pesetas.
Id. de la fracción ó décimo 3 pesetas.

Recomendamos á quien convenga que según el anuncio y prospecto que publicamos el día 21 del actual, mañana 25, es el día designado para verificarse en casa de don Juan Taltavull la suscripción de Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba de quinientas pesetas nominales, al interés anual de 6 p^o pagadero por trimestres y amortización á la par, por sosteos también trimestrales. La emisión se hace con la garantía del Estado al tipo de 87 p^o, pagándose el 10 p^o al suscribirse, 20 p^o el día de la adjudicación de los Billetes que correspondan á cada suscriptor, 30 p^o el 15 de Julio y el 27 p^o restante el 15 de Agosto. Los cupones y Billetes amortizados se pagarán cada trimestre por el Banco Hispano Colonial.

Casi todos los periódicos de la Cortes,

elogian la caritativa conducta de S. M. la Reina Regente, á raíz por la catástrofe producida por el terrible ciclón que se desencadenó sobre aquella capital.

Solo «El Progreso», roedor porenne de las ajenas glorias, combate esas nobles muestras de gratitud que dá la prensa madrileña reflejando las aspiraciones del vecindario.

Y se funda en que S. M. no bajó del coche para penetrar en los hospitales y edificios arruinados.

La ruindad de este argumento, no solo es comparable á la mala fé de «El Progreso.» Pues ¿qué quería ese periódico? ¿Quería que doña María Cristina, en vísperas de su alumbramiento, arrojando los rigores de la tempestad, bajo influencia de una atmósfera perturbada y de una temperatura fría y variable, abandonara su carruaje, exponiendo su propia vida y la del inocente ser que llevaba en sus entrañas? ¿Quería que la intensísima emoción que habían de producirle los lamentos de los heridos y el horrible espectáculo de los cadáveres destrozados, conmoviese su ser doblemente impresionable, predisponiéndole á una catástrofe?

¿Qué miserables son esas intenciones de «El Progreso!» Y ¿como se olvidan los más rudimentarios respetos debidos á la señora y á la madre!

Pero la política es así, sin entrañas; á lo menos la política zorrillista.

«No sabemos dice, «El Progreso», que clase de emociones peligrosas para la salud, puede provocar en nadie, la contemplación de cuatro tablas y de cuatro árboles por el suelo, vistos al través del cristal de un carruaje herméticamente cerrado.»

Para ciertas naturalezas groseras é insensibles, no señor; y menos si están acostumbadas á presenciar y aún á promover estos ó semejantes espectáculos en días de revuelta, levantando barricadas y destruyen cuanto encuentran á su paso.

Pero no todo el mundo se llama «Progreso.»

Los espendedores de carne establecieron ayer una competencia en el precio de aquel artículo, que resultó ser altamente beneficiosa para el público. Los precios que rigieron en el mercado, fueron los de 16, 18 y 20 céntimos la tercia; hoy se ha vendido la carne á 18 y 20 céntimos.

Por orden telegráfica comunicada ayer al Sr. Delegado del Gobierno en esta Isla, se deja cesante al Sr. Prats, Oficial de la Secretaría del Lazareto sucio de este puerto. A este paso, el citado establecimiento va á quedar en breve sin personal, y no sabemos si entonces procederá suprimir el Lazareto.

No lo sentiríamos, en verdad, si se suprimiera también el cólera.

Pero mientras exista ese terrible azote del género humano, y se consideren de alguna utilidad los Lazaretos, éstos han de contar con los empleados que reclama el importante servicio de sanidad marítima, ó se ha de exponer á las poblaciones á que sufran los efectos del sistema al que parece quiere sujetarse las mal entendidas economías que en tal ramo quieren introducirse.

El rigor en las prácticas cuarentenarias ha sido siempre el medio más eficaz para aislar toda epidemia, y ese rigor no puede existir con un personal exíguo, máxime cuando se trata de un Lazareto como el de este puerto.

A pesar de la inseguridad del tiempo, el día de ayer estuvieron concurrísimos lo-

dos sitios de recreo de las inmediaciones de esta Ciudad, siendo los más frecuentados los de las orillas del puerto, entre ellos, cala Rata, el Fonduco, s'escuy de San Antonio y otros. Alegres y bulliciosos grupos veíanse por doquiera en la larga extensión del citado puerto, que con tal motivo y gracias á las embarcaciones menores, que por la tarde surcaron sus tranquilas aguas, ofrecía un aspecto más animado que de ordinario.

En el pueblo de Villa-Cárlos empiezan ya á reunirse gran número de familias de esta Ciudad, que se dirigen allí para disfrutar de un rato de solaz dando tregua á su trabajo.

Y por último, el monte Toro vióse también por extremo concurrido. En él se dieron principio á los cultos de Cuarenta Horas, que deben terminar el próximo domingo, aumentándose con tal motivo las expediciones á tan venerado sitio, desde donde el ánimo se extasia al contemplar los variados paisajes que ofrece la Isla.

Al cuerpo de serenos se le ha hecho entrega de los nuevos faroles que deben usar durante las horas de servicio, los que probablemente estrenarán esta noche.

Los pasajeros salidos ayer mañana en el vapor-correo «Nuevo Mahón», son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Pedro Sintés, Ramon Duch, Gerónimo Miró, Francisco Petrus, M. A. Rochier, Miguel Pons, Juan Cuffi, Bartolomé Font, Bernardo Pons, Francisca Roselló y una hija, Agustín Comadron, Miguel Oriols. —Total, 13.

PARA BARCELONA

D. Juan Nin, esposa y dos hijos, José Gomila, esposa y dos hijos, dos marineros, Esperanza Ponsetí, Francisco Zaragoza y señora, Alejandro Hech, Francisco Grasot, Juan Florit, Francisco Fiol, Mr. Etchevers, Antonio Batllori, José Bello, cuatro individuos de tropa. —Total 24.

LLOREMOS

Mohino, cabizbajo y lleno de tristeza, retirábame ayer para mi casa al caer la tarde, embargado por la más amarga de las decepciones, al ver que un señor *Bisturi*, ha segado con su cortante acero, una composición de las *cursis* que saqué de la cabeza hace dos días, y publiqué en el periódico *El Bien Público*; cuando se acercó á mí un amigo mío, que, saludándome con su acostumbrado cariño, me dijo:

Tranquilidad te dé Dios, amigo Florete, pues así debes llamarte, desde el momento en que te sale al encuentro en la palestra literaria, un *castizo* escritor que pretende arrollarte con sus disparidades. ¿Qué concepto te ha merecido, el juicio que ha formado de tu composición titulada «Pasatiempo, dicho escritor y ha emitido en *El Liberal* correspondiente al 22 del que cursa?

—Muy malo; me parece que el *andlisis retórico* que practica, es de los que se llevan á cabo con los piés, pues ignora el *sentido figurado* que emplea la Poesía, para dar más galanura y belleza á su *estilo*, el cual, espero, no lo confunda con el de la flor. Pero lo que más me extraña, caro Anselmo, es que mi precitada composición, y no *obra* como se empeña en llamarla el señor *Bisturi* sin duda para darle alguna importancia, vió la luz pública el día 20 del corriente, y hasta el 22, no se ha dignado analizarla dicho señor. ¿Consultas tenemos?

—¿Y cómo es que siendo tan listo el señor aludido, se le escapa el subrayar la frase *El año nuevo*, título de otra poesía tuya firmada con tu nombre y apellido, y despues, dice, que no te conoce?

—Pues ahí verás; *fraseo castizo* que dá lugar á estas contradicciones *asnales*, digo, *actuales*. Más esto no me llama la atención, porque achaque viejo es, en los escritores, el buscar medios para emborro-

nar cuartillas, en perjuicio siempre de los lectores, que son los que gastan el tiempo y dinero en descifrarlas. Lo que me pasma, es que á raíz del retumbante artículo titulado *Divirtámonos*, aparece una composición poética titulada: *Fiscal y reo*, cuya cuarta *cuarteta* dice así:

Dió estos detalles amenos:

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

« »

—Ahora, enseguida. Voy á empezar deplorando la lijereza de los cajistas, que, á veces trasforman el sentido de lo que se escribe.

—borto abominable del Averno,...

Esta es la forma en que se escribió este verso, forma que, como comprenderás perfectamente, destruye todo lo dicho por el señor *Bisturi*. Continúo.

—uz macilenta que á morir convida,...

En sentido metafórico, el verbo *convidar* significa *mover, incitar*.... ¿No le ha incitado nunca al señor crítico, la tristeza de un punto, á recojerse, habiéndole aun servido á veces, para enfermarse?

—ntorcha del vicioso y del suicida....

Aquí llega al colmo la admiración del señor *Bisturi*, y hasta supone que pueda yo ser pirotécnico. ¡Oh! Si lo fuera, construiría ahora con mucho gusto, para celebrar su triunfo, *un castillo muy cursi, lo cojería, despues describiría con la péñola sus ventajas defensivas*, dándole, por último fuego, para que lo extinguiera mi contendiente, con el buen criterio que precede á todos sus actos.

—Ja, ja, ja, como me produce la hilaridad tu razonamiento; mas sigamos que el espacio es corto.

—epública... tu nombre será eterno.

—Dime, ¿cómo extraña el señor *Bisturi*, lo de los puntos suspensivos, cuando estos expresan, como su nombre lo dice, una suspensión de raciocinio, momentánea?

tu nombre será eterno.

En efecto, cuando hablamos de alguna reunión de personas, ó sociedad particular, en que muchos mandan, y ninguno se entiende, decimos con frecuencia: ¡qué república!

—Y ¿qué te parece, Anselmo, cuando, diciéndome que asonanté los cuatro versos de mi segundo cuarteto, se me asegura que he cometido una falta poética? El ilustre Camprodon se encarga de contestar este *apóstrofe*, diciendo por boca de *Diego*, en su bien escrito drama, cuyo título es *Flor de un día*, el siguiente cuarteto, en que también aparecen asonantados los cuatro versos:

Y morir sin el placer

de vengarme; mas de quien,

si fuera un hombre, está bien,

pero una débil mujer.

Respecto al último cuarteto de mi citada composición, estudie el señor *Bisturi* la figura retórica *Prosopopeya*, y por ella verá, que, á los objetos *inanimados*, se le pueden atribuir cualidades que son peculiares de los seres *animados*. Para concluir te diré que el cuarto verso del segundo cuarteto se escribió así:

—uena red de brillante y falsa plata.

Es decir, que *brillante y falsa*, se habrá comprendido por todos los hombres de buen criterio, que son dos adjetivos que califican al sustantivo *plata*, y no del modo que el cajista los arregló.

—¿Porque, á quién se le ocurre que se puedan tejer redes con las piedras como el brillante, cuando estas carecen de la *elasticidad*, que es propiedad de los metales? Pues, al señor de *Bisturi*, se le ocurrió. En fin, querido Anselmo, dejemos pasar la vida tranquilamente sin que nos preocupe nada. Yo doy por terminado este asunto aquí, pues ya he dicho lo que debía decir.

Concluido este diálogo, nos despedimos y cada uno se marchó á su respectiva casa, exclamando yo para mis adentros:—Señor de *Bisturi*, usted si que debía, no solamente, no darse á luz en todos los días de su vida, sino eclipsarse para siempre en su casa.

I. C. J.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 22.—10'15 n

En la sesión de esta tarde se ha leído la contestación al Mensaje.

El abogado defensor del cura Galeote, pide la absolución del procesado por locura solicitando para la declaración de esta que le reconozcan alienistas.

Madrid 22.—10'25 n.

Se ha verificado con la pompa de costumbre el bautizo del Rey, al cual concurrió numerosa comitiva. No asistieron por indisposición, la Infanta Eulalia y el Ministro de Ultramar, Sr. Gamazo. Ofició en la ceremonia el Cardenal Payá. El rey era llevado en brazos del aya. En las galerías de Palacio, atestadas de curiosos, se dieron vivas al Rey, la Regente y la Monarquía.

Madrid 22.—10'30 n.

Coméntase en los círculos políticos que el general Salamanca combata al Ministro de la Guerra, anunciando en el Senado una interpelación relativa á la asistencia de los militares á las reuniones públicas.

Se encuentra indispuerto el Señor Abascal.

Madrid 23.—9 30 m.

El manifiesto últimamente publicado por D. Carlos se reduce á protestar de la proclamación de Alfonso XIII. Declara que no renueva la protesta con las armas en la mano; pero sí de una manera enérgica.

Madrid 23.—12 20 t.

Se dice que al cabo el general Salamanca desistirá de su anunciada interpelación al Ministro de la Guerra.

El Sr. Cárdenas ha dimitido la presidencia de la Sociedad Económica de Amigos del País, que le ha sido admitida.

Han aparecido algunas proclamas revolucionarias procedentes de Barcelona.

Madrid 23.—10'30 n

Se asegura que el pretendiente D. Carlos se ha dirigido á Lucerna para asuntos propios, debiendo regresar á Venecia dentro de tres ó cuatro días.

El Ministro de Ultramar, Sr. Gamazo, sigue mejor de la indisposición que le molesta.

Madrid 23.—10'35 n.

«El Correo» afirma que la interpelación anunciada en el Senado por el general Salamanca implica una desavenencia grave entre dicho hombre político y el Ministro de la Guerra Sr. Jovellar.

Los turcos han acometido de nuevo á los griegos.

Madrid 24.—8'15 m.

El Marqués de Campo dió anoche un suntuoso banquete en honor de la Comisión Española que fué á Panamá; asistieron además de los Señores que componían la expresada Comisión, Beranger, Martos y Marques de la Habana, habiéndose pronunciado brindis elocuentísimos.

Madrid 24.—9 m.

El Congreso Mercantil aprobó la conclusión pidiendo rija exclusivamente el Arancel «fiscal» y la nueva reforma de la Ordenanza de Aduanas.

Madrid 24.—10'15 m.

Los Sres. Camacho y Gamazo se encuentran mas aliviados.

Ha llegado á esta Corte el Duque de Aumale.

Marruecos ha concedido á España la libre exportación de cereales y de ganado vacuno y lanar.

Barcelona 22—6 t.

4 por ciento int.	59'150
4 por ciento Exterior.	59'300
4 por ciento amortizable.	76'000
B. H. de Cuba.	91'000
B. Hispano Colonial.	44'500
Crédito Mercantil.	40'000
Banco de Cataluña.	11'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	33'250
F. C. del N. de España.	72'750
Orenses.	14'370
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'000
Id. Almansa.	52'000
Id. Norte.	68'000

Barcelona 23.—10'40 n.

4 p. 00 Interior.	59'400
4 p. 00 Exterior.	59'520

Madrid 22.

4 p. 00 perpétuo.	59'250
4 p. 00 amortizable.	75'650
B. Hipotecarios de Cuba.	90'750

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Susana virgen y ms. y S. Juan Francisco Regis.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buenanueva en Gracia.

Santo de mañana.

S. Maria Magdalena de Pazzis, virgen.

Movimiento del Puerto.

Entrados

El 23.—De Barcelona Pailebot «Maria» Cap. D. Sebastian Pons con 5 trips. y efectos.

Despachados

El 24.—Para Barcelona Pailebot «Galgo» patron Juan Ramon con 5 trips y efectos.

ANUNCIOS

D. Pascasio Nogales Isturiz,

Abogado, Juez Municipal de esta ciudad, encargado del Juzgado de 1ª Instancia de este Partido.

Hago saber: Que el día 15 de Junio próximo y hora de las once de la mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y con rebaja del veinte por ciento de su justiprecio, siendo la postura competente, la quinta parte de una casa-sita en Ciudadela y calle de las Andronas número 23, y la quinta parte de una porción de terreno sita en un camino que desemboca en el camino alto de Santandria del término de dicha ciudad, de pertenencia de la pupila María Llorens y Gelabert; cuya subasta se efectuará con arreglo á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la Escribanía del infrascripto actuario, y con la referida rebaja: pues así lo tengo mandado á instancia de la tutora de dicha pupila en providencia de hoy dada en el espediente de su referencia.

Dado en Mahon á 12 de Mayo de 1886.—Pascasio Nogales Isturiz.—Ante mí, Juan Pons, Esno.

SUBASTA

El día 28 del actual á las once de la mañana, y á voluntad de sus dueños, se venderán en licitacion verbal en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad las fincas siguientes:

Una casa en esta Ciudad situada en la calle de S. Gerónimo n.º 1.

Otra id. id. en la calle de la Estrella n.º 1. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones obran en poder del pregonero público.

Gran baratura

En el Establecimiento de Manuel Buils se ha recibido un grande y variado surtido de abanicos: sombrillas: parasoles: aniseas: bastones cargados á 2 reales vellon uno: botellas de legítima agua de la Florida á 10 reales; los ya acreditados potes de tomates al natural á 14 céntimos de escudo uno y por docenas á 15 reales vellon: brillantina para el planchado á 2 reales vellon: Bétum mate á 16 céntimos escudo caja; y lustre á 2 céntimos caja; y cajas para limpiar metales á 4 céntimos.

AVISO —Los compradores que gasten por valor de una peseta en adelante, se le regalará un abanico.

16 Nueva 16

VACUNACION Y REVACUNACION (Empelt)



VACUNACION Y REVACUNACION (Empelt)

Habrá los miércoles y sabado á las tres y media de la tarde, en el gabinete del Cirujano JUAN CEREZO, Calle Moreras n.º 19. Tambien pasa al domicilio de las personas que lo soliciten.

EL OIDIUM

Y EL

MINERAL DE AZUFRE DE APT, SAIGNON Y CAZENEUVE VAUCLUSE (Francia)

MINERAL DE AZUFRE TRITURADO DE APT garantizado para azufrar la viña contra el OIDIUM, rechaza la hormiga y la altisa de la vid, mata por completo el pulgon de los árboles frutales y de las hortalizas, no daña la vista, no quema la uva, su gusto no trasciende en el vino. Mezclado con el estiércol constituye un abono de primera clase. Numerosos certificados garantizan sus efectos.

25 por 100 más barato que todos los azufres conocidos ó compuestos empleados.

Azufradoras especiales y fuelles

Unico depósito en Menorca.—LORENZO PONS, ARRAVAL 8 MAHON.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de aliento é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impresa en tinta roja.

INCUBADORAS ROULLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas gaseosas Hernan Lachapell. Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias.

M. CHESLET Y HERMANO,—Espoz y Mina, 13, MADRID.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnético, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, meseulerio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.**

El único gran diploma de honor en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extralangeras en la Exposicion Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

ABANICOS DE BALDE

Habiendo conseguido un convenio especial el

BAZAR CANET Y PONS

con la fábrica de abanicos de Valencia de D. Salvador Rocher y Bea, el BAZAR CANET Y PONS puede ofrecer dicho artículo con una rebaja de un 30 por ciento sobre los precios ordinarios.

SE HAN RECIBIDO 50.000 ABANICOS

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8. Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y explicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.



SOMBRERERIA

DE



14 CASTILLO 14

Acaba de recibir un completo surtido de sombreros para Señora y adornos para la confeccion de los mismos, como igualmente dentro pocos dias lo recibirá en sombreros modelos de las mas acreditadas fábricas extrangeras.

Se necesitan costureras.

Para vender

Lo están, juntas ó por separado, las casas números 17 y 19 de la calle de la Infanta de esta ciudad. La primera tiene un estenso jardin que linda con casas de la calle de S. Fernando.

Los compradores podrán retenerse parte del precio, abonando un interés convencional. Informará el Notario D. Francisco Andreu, en cuyo poder obran los títulos de propiedad.

Reloj

El jueves de la pasada semana se perdió por el paseo de la Miranda y cuestras que dan al muelle, un reloj de plata. La persona que lo entregue en esta imprenta recibirá una gratificacion.

Leche de burra

Se encuentra todos los dias y pasa á domicilio en la calle de S. Jaime n.º 7.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arrazaleta 3. MAHON.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.